

	PTAS.	CTS.
España.	1	25
Extranjero (Unión Postal).	2	50
Ultramar . . . . .	1	50

Número suelto . . . 5 cts.  
Id. atrasado . . . 10 .

Preciosa Virgen de Murillo

con marco dorado

## 25-BROSSA-25

A todos los compradores que nos favorezcan les regalaremos un billete del sorteo de una Virgen de Murillo con su correspondiente marco.

Gafas, lentes y toda clase de objetos de óptica.

Gran surtido en cromos, estamperías y molduras para cuadros.

Recomposición de todos los artículos propios de este comercio.

## 25-Brossa-25

**ALMACENES MONTANER, Sindicato 2.**—Es la casa que vende más barato y ahora por ser final de temporada se expenden géneros de confianza á precios casi de balde.

Quien quiera comprar bueno, bonito y barato, acuda sin demora á visitar los Almacenes Montaner, Sindicato, 2.

Se acaban de recibir trajes de baño para SENORA; preciosos modelos á 6 pesetas.

## De Manila

Manila 21 de Junio.

Imposible de una manera concreta conocer qué es lo que ocurre actualmente en Filipinas y cuál es en estos momentos el estado de la rebelión. El misterio más grande impera en los centros oficiales, y á juzgar por la carencia de noticias, diríase que sólo la paz reina en todo el Archipiélago.

Pero desgraciadamente no sucede así. Aunque las autoridades se empeñen en hacer ver otra cosa, la situación del país es gravísima, pudiendo asegurar que tanto en la provincia de Cavite como en las demás donde operan nuestras tropas, no se puede salir fuera de poblado sin exponerse gravemente.

Los insurrectos han comprendido que la campaña de guerrillas es la conveniente para cansar á nuestras tropas.

Según los encuentros diarios en la provincia de Bulacan, donde los destacamentos, por orden superior, se mantienen en la defensiva sin que les sea permitido el ataque; esto á pesar de haberse reforzado notablemente la comandancia del centro de Luzón, cosa que nos hizo comprender iba á empezarse la persecución de partidas.

En la provincia de Cavite también se registran de cuando en cuando encuentros con el enemigo, que lleva su osadía al extremo de intentar acercarse á poblado, de donde lo rechazan los destacamentos.

De Tayabas y Batangas también participan que se trabaja mucho en sentido separatista.

Sin embargo de este estado de cosas, sabemos que muy en breve será reducido el ejército peninsular de Filipinas á ocho mil hombres, sin tenerse en cuenta que pasada la época de aguas, que ahora empieza, la insurrección se presentará con más fuerza.

El hecho más notable realizado durante la quincena es el desgraciado combate para nuestras fuerzas, llevado á cabo en el sitio de Puray (Montalvan) enclavado en los montes de San Mateo.

Conferencias que he celebrado con los heridos me permiten poder decir que las columnas, desconociendo el terreno, se metieron en un desfiladero donde el enemigo, perfectamente atrincherado en alto y bajo, ocupaba posiciones ventajosas.

Nuestras bajas fueron muy sensibles, pues pasan de 200, entre ellas la muerte de los capitanes Ernaiz y Escobar y la de los tenientes Martínez Herrero y Pasqua.

Hé aquí la relación de los heridos, todos de bala, que han ingresado en los hospitales:

### Oficiales

D. Ezequiel del Hoyo Varela, segundo teniente del batallón de cazadores núm. 13, el pie izquierdo.

### Tropa

Cazadores núm. 3.—Indalecio Masides, en la región lumbar; Francisco Navarro, en el muslo derecho.

Cazadores núm. 10.—Pablo Seisan, en la clavícula derecha; Alfonso Depes, en el pecho.

Cazadores núm. 11.—José Potilla, en el pecho; Francisco Lariarte, en el pierna derecha; José Solamite, en el costado derecho; José Solano, en el muslo izquierdo; José Puerto, en la pierna derecha.

Cazadores núm. 12.—Juan M. de la Iglesia, en la mano derecha; Benito Navarro, en el pecho; Pedro García, en el muslo izquierdo; Juan Oriol, en el pecho; José Mon, en la pierna derecha; Joaquín Masó, en el muslo derecho; Tomás Rivera, en el costado derecho; Jaime Pigcabo, en el brazo izquierdo; Wenceslao Perales, con la pelvis atravesada; Vicente Querol, en la escápula y brazo izquierdo; José Misille, en la pierna derecha y antebrazo izquierdo; Sebastián Vico, en la cara; Bartolomé Casabal, en el cuello; Agustín Ubieta, en la mano derecha; Agustín Ubieta, en la cabeza y muslo.

Cazadores núm. 13.—Gabriel Guede, en el hombro izquierdo; Guillermo Aguinat, en el brazo derecho; Onofre Gomite, idem; Guillermo Servallo, en el muslo derecho; López Galmes, en el brazo izquierdo; Francisco Rigavert, en el pie izquierdo; cabo Rafael Marcial, en la rodilla derecha; José Alina, en la pierna derecha; José Echevarría, en el muslo izquierdo; Julián Grant, en el región subescapular derecha; Benjamín Salvador, en la mano izquierda; Juan Salas, sargento, en el hombro y brazo derecho; Ramón Rovira, en el pecho; Francisco Jurica, brazo y pierna derecha.

20.º tercio.—Guardia Calixto Marcelo, en el muslo izquierdo; idem Andrés Ponce, en la mano izquierda.

Los heridos con los que he conferenciado me dicen que los insurrectos debieron tener poquísimas bajas.

El día del Corpus, el general Primo de Rivera concedió otro nuevo indulto á los presos por comprometidos en la actual rebelión.

Para que vean los lectores la amplitud de dicha medida, la copio á continuación:

«Art. 1.º Las causas que se instruyen contra los oficiales en activo servicio y funcionarios públicos comprendidos en los números tercero, y cuarto y quinto del art. 2.º del bando de 17 de Mayo último, se tramitarán con la mayor rapidez posible, hasta dictar sentencia ó auto firme de

sobreseimiento, considerándose las preferentes para su tramitación, curso y despacho.

Art. 2.º Las causas no comprendidas en el artículo anterior, que se instruyen á consecuencia de la rebelión, por este delito y por los de traición, espionaje y cualesquiera otros que tengan con ellos íntima conexión, serán desde luego sobreseídas si no se ha dictado sentencia por los correspondientes consejos de guerra, quedando indultado de toda pena los culpables procesados en ellas, considerándose comprendidos en los artículos 1.º, 3.º y 7.º del citado bando de 17 de Mayo.

Art. 3.º Los jefes y oficiales retirados del servicio á quienes se apliquen los beneficios del artículo anterior, pasarán á fijar su residencia á los puntos que mi autoridad tenga en cada caso á bien designar.

Art. 4.º Las clases é individuos de tropa, comprendidos en el propio artículo 2.º, obtendrán el retiro ó la licencia absoluta si sirven en el ejército como enganchados voluntariamente ó reenganchados, considerándose rescindido su compromiso; y los que se encuentren en otras condiciones, serán destinados á los cuerpos y servicios que mi autoridad considere más conveniente.

Varios individuos que han quedado libres á consecuencia de este indulto, y que irremisiblemente hubieran sido condenados á la pena de muerte, han vuelto á sus habituales trabajos, contándose entre ellos el dentista Arévalo, que de nuevo se anuncia pomposamente en los periódicos.

He conseguido averiguar los nombres del sargento y cabo de cazadores que se pasaron hace poco tiempo á hacer la causa de los insurrectos. Estos se llaman Manuel Martínez y Herminio Miguel, que desempeñan los cargos de capitán y teniente respectivamente.

## La feria de Valencia

Con objeto de enterar á nuestros lectores del movimiento de la celebrada feria de Valencia, sacamos de los periódicos llegados ayer las siguientes noticias:

El jueves último llegaron, á esta población en el vapor *Sitges hermanos*,

procedentes de Argel, la banda argelina y unos ciento cincuenta y cinco *touristas* en su mayoría españoles con objeto de presenciar los festejos.

El viernes á las ocho en punto salió de la plaza de Toros la retreta militar, primer festejo de la feria y que á pesar de los estrechos moldes en que gira, todos los años, en el presente ha dejado satisfecho por completo al público numerosísimo que llenaba la carrera.

Los tres carros, resultaron de excelente efecto, especialmente el de las torres de Serranos y el de las guerras de Cuba y Filipinas. los soldados de distintas épocas que precedían al último carro, fueron una nota oportuna y bien dispuesta.

Cuando terminó la retreta militar, comenzó á animarse el paseo de la Alameda hasta que fué disparada la colosal traca, confeccionada por el pirotécnico Sr. Martínez.

En el Real de la Feria todo se hallaba terminado, y no había alteración en las instalaciones.

En el pabellón de Agricultura, donde es sabido se reúne la sociedad elegante, la gente joven organizó algunos bailes, y pasó la noche agradablemente.

También acudieron á la tómbola muchas distinguidas familias, que despacharon algunos centenares de billetes y varios premios.

El resultado de las carreras celebradas el viernes por la tarde en el paseo de la Alameda, fué el siguiente:

En la Preparatoria obtuvieron los tres premios ofrecidos los Sres. Mira, Bartle y García.

El Campeonato valenciano lo obtuvo el señor Peris, y los dos premios siguientes los señores Minué y Penalva. El corredor Sr. Gorriz sufrió una caída sin consecuencias al dar la penúltima vuelta.

En la carrera Nacional llegaron por el siguiente orden á la meta: 1.º el Sr. Manresa; 2.º el Sr. Minué, y 3.º el Sr. Fitcher.

En la carrera Internacional, que había despertado gran entusiasmo, tomaron parte los señores Peris, Manresa, Cuber, Ferreira, Fabián, Batanero y Sugrañes. En la segunda vuelta llevaban ventaja el primero y el cuarto. En la última vuelta Ferreira y Peris

se encontraron con los rezagados y cayeron tres al suelo, entre ellos Peris y Fabián. Ferreira, montado en su bicicleta, llega primero á la meta; después Peris con la máquina destrozada al hombro, y tercero Batanero.

Fabián fué asistido en la casa de Socorro de la Alameda.

En la carrera Internacional de tandems obtuvieron los dos premios ofrecidos los equipos Batanero-Cuber y Porta-Mira.

En la carrera Regional obtuvo el primer premio el Sr. Penalva, y el segundo el señor Minué.

En la carrera de Consolación llegó primero á la meta el Sr. Gorriz, y el segundo el señor Massó.

Ante numeroso público se verificó el sábado por la mañana, el desencajonamiento de las ocho hermosas reses que han remitido para la última corrida, los herederos de D. Vicente Martínez, los cuales prometen de ser de gran bravura á juzgar por la estampa, carnes y buen trapío que se traen.

El domingo por la tarde lidiaron seis bravos toros de la ganadería de Concha Sierra, las cuadrillas que dirigen los matadores *Torerito Lagartijillo y Fuentes*.

A fin de no entrar en detalles, que resultan pesados la mayor parte de las veces, nos limitaremos á publicar el siguiente resumen que de la corrida hace *El Correo de Valencia*.

«El ganado de Concha Sierra bien presentado y bastante igual, sobresaliendo el quinto toro.

De los maestros matando *Lagartijillo*.

Con el capote los tres trabajadores. Los banderilleros un desastre.

Bregando, Juan.

De los picadores, *Carriles y Pegote*. La presidencia, bien.

Los servicios, inmejorables. Caballos arrastrados, 13.

A las nueve de la noche del domingo, ocurrió un incendio en uno de los pabellones instalados en Real de la feria, teniendo que acudir los bomberos. No ocurrió ninguna desgracia personal.

El mejor preparado para el estómago es el Elixir á la Ingluvina Giol. Véase el anuncio en la 4.ª página.

mientos; se acumulan las deposiciones de los testigos, los gastos grandes y pequeños, las apelaciones al tribunal de los delegados, etc., etc.; pues la sucesión paga todo con creces. En fin, para acabar, no conozco profesión alguna que valga lo que la nuestra. Hace mucho tiempo que se habla de reformar el consistorio, el tribunal de los delegados y demás, pero esto sería hacer una revolución en el país.

Como no quería cometer un sacrilegio, ni cambiar la constitución de la vieja Inglaterra, me callé á todo cuanto me decía mi principal, y nos pusimos á hablar en seguida del *Desconocido*, del teatro en general, del tronco de caballos que tan de prisa nos llevaba, hasta que hubimos llegado á la casa.

El jardín era magnífico; aunque no pude admirarlo á los rayos de la luna, me pareció que el estado de su cultura no dejaba nada que desear; al verlo no pude menos de decir para mi interior:

—Aquí es, sin duda, donde miss Spenlow pasa sus horas de soledad.

Entramos en la casa que estaba perfectamente alumbrada, y atravesamos una antesala donde noté que había toda clase de sombreros de hombre y mujer, de gabanes y capas, de látigos y bastones.

—¿Dónde está miss Dora, preguntó Mr. Spenlow al criado.

—¡Dora! dije para mí, ¡qué bonito nombre!

Pasamos á un salón—probablemente el comedor donde Mr. Tiffey había probado el vino de España, y oí una voz que decía:

—Mr. Copperfield, tengo el gusto de presentaros mi hija Dora y la amiga confidenta de ella.

Aquella voz no era sin duda la de Mr. Spenlow, aunque no podía asegurarlo positivamente, cosa que me importaba bien poco.

Ya era un hecho consumado; un momento había bastado para determinar de mi porvenir: había perdido mi libertad; á partir de aquel momento quedaba cautivo y me convertía en esclavo de Dora Spenlow, de quien me había enamorado como un loco.

agüero, pero aún así, cuanto mayor era la diferencia, más crecía mi sobresalto: el peligro provenía justamente de la abnegación tan pura de la una y de la sordida vileza del otro; cálculo que sin duda había hecho el mismo. Uriah.

No obstante la perspectiva de un sacrificio semejante del porvenir que hubiera destruido tan fatalmente la felicidad de Inés, estaba seguro, al estudiar su fisonomía, que aquel sacrificio era aun imprevisto para ella y que no había anublado aun su mente, y el prevenirla me hubiese parecido un acto de barbarie é injusticia.

Hé aquí por qué nos separamos sin ninguna clase de explicación: la pobre me saludó aun una vez más, sacando su mano por el ventanillo del coche, y su genio nefasto se movió en el cupé como si la tuviese entre sus garras y triunfase de su víctima.

Mucho tiempo tardé en borrar de mi mente semejante escena. Cuando recibí una carta de Inés, que me participaba su feliz llegada, sentí la misma tristeza que al verla partir. Cada vez que caía en un ensueño melancólico, seguro estaba de la reaparición de las mismas imágenes y de que redoblase mi ansiedad. Soñaba con ella todas las noches, hasta tal punto que fué un pensamiento inseparable de mi existencia.

Steerforth estaba en Oxford, y á pesar del tiempo que pasaba en casa de Mr. Spenlow, mi vida era bien triste. También creo recordar que por aquel tiempo sentí una secreta desconfianza hacia Steerforth. Respondí cariñosamente á su carta, pero no me disgustó mucho que no viniese á Londres; el efecto del influjo de Inés se ejercía en mí, cuanto que, en ausencia de mi amigo, no cesaba de ocuparme de ella y de su porvenir.

Los días y las semanas trascurrían sin embargo. Admitíronme regularmente al despacho de MM. Spenlow y Jorkins. Para mi pensión anual me había señalado mi tía noventa libras esterlinas, pagando además el alquiler de la casa y otros varios gastos. Mi cuarto me parecía triste en las largas noches de mi aislamiento, pero me acostumbré á él, lo mismo que al café claro de mistress Crupp, á sus espasmos que se curaba con sus patillas de menta, ó

## Noticias teatrales

Durante las ferias de Valencia trabajará en el teatro Ruzafa una compañía, dirigida por el aplaudido autor cómico D. José Ferrando, poniendo en escena obras del repertorio valenciano.

Una compañía de baile dirigida por D. Vicente Moreno amenizará los intermedios.

\*

El miércoles se estrenó en Valencia un juguete cómico lirico, parodia de la célebre ópera de Mascagni titulado *Caballería chulapona ó la misa del Gallo*, original de los señores Flores y Cerbón y música del maestro Fayos.

El público admitió la obra, tributando aplausos á los autores, principalmente al señor Fayos, á quien hizo salir repetidas veces al palco escénico.

La *Correspondencia de Valencia* al dar cuenta del estreno de dicha obra dice entre otras cosas:

«Al plan de esta ópera se han sujetado con pocas variaciones los autores del libreto, y con la amplia libertad que ese género de obras concede para pintar á brocha gorda y soltar la mano en el color, no han dudado en hacer grotescas las escenas y apayasar los personajes á fin de producir la hilaridad.

Como autores que tienen gracia y que conocen el teatro, han sabido sacar muy cómicos efectos, y si hemos de decir, para ser imparciales, que hubo algunas crudezas que repugnaron al público, hemos de aplaudir también á los autores que anoche mismo las tacharon en el libreto, comprendiendo que estaban muy de sobra.»

\*

En el teatro de la Zarzuela de Madrid se estrenó el jueves una revista cómico-lirica en cinco cuadros titulada *El Mentidero*, original de los señores López Marín, Merino y música del maestro Mateos. El decorado estuvo á cargo del pintor escenógrafo señor Muriel.

El *Heraldo de Madrid* dice de la obra:

«*El Mentidero* es una una revista muy bonita y muy bien hecha.

Todos los sucesos políticos de actualidad están presentados con mucha gracia, y algunos con verdadera originalidad, como son los jeroglíficos fin de siglo, idea con la cual han demostrados los autores que lo son de cuerpo entero, porque aquello, como los cuadros plásticos, confección de Muriel, es de gran efecto y muy teatral.

En las escenas, dialogadas en verso, con soltura y facilidad, han hecho López Marín y Merino un derroche de ingenio, de lo fino, sin retruécans ni frases de mal gusto.

Algunas fueron muy aplaudidas y después del mutis tuvieron que presentarse en escena los intérpretes.

El maestro Mateos ha hecho para *El Mentidero* una música preciosa, fresca y original, poniendo una vez más de relieve su inspiración y buen gusto.

Se repitieron por unanimidad tres ó cuatro números, de los cuales el primero, un aria coreada, y el terceto de *Gedeón, Piave y Calinez*, pueden citarse como mejores.

Además, en *El Mentidero* hay alegría, movimiento, luz y colores, cosas, en fin, como se dice en argot teatral.

El decorado de Muriel excelente, como suyo. La decoración final, que representa la plaza de Cánovas donde se alza majestuoso el palacio de *El Mentidero*, es de gran efecto y valió una ovación al escenógrafo.»

El público acogió con gusto la obra aplaudiendo á los autores y actores.

\*

Próxima á terminar en el Buen Retiro la primera serie de abono con las últimas presentaciones de Mlle. Giéter, la empresa, cumpliendo lo ofrecido en los programas de principio de temporada, se propone dar grandes representaciones de ópera, á cuyo efecto abrirá un nuevo abono por 30 funciones, á los mismos precios que han regido hasta aquí.

La temporada empezará en los primeros días de Agosto, contando con un numeroso y escogido personal de artistas, cuyos nombres se publicarán oportunamente.

\*

Las empresas de los teatros de la corte han acordado publicar en vez de carteles un Programa con objeto de que el público pueda conotar detalladamente el orden exacto de las funciones, los precios, etc. Publicará además retratos de artistas y algunas noticias de interés.

Dicho Programa será repartido gratis en los paseos, casinos, cafes y peluquerías.

\*

Ha contraído matrimonio el distinguido primer actor don Agapito Cuevas, con la preciosa é inteligente Pepita Cobañas, hermana y compañera de trabajo de la eminente actriz que tantos aplausos alcanzó en nuestro teatro Principal, primero con la compañía Calvo Gimenez y últimamente con la del señor Cepillo.

\*

Acaba de fallecer en el Ferrol, el contador de navío de primera clase y aplaudido autor dramático, don Ricardo Caballero y Martnez.

Su campo de operaciones fué Barcelona, en cuyos teatros estrenó la mayor parte de sus producciones, logrando alcanzar un gran éxito con la zarzuelita titulada *Para una modista un sastrero*.

De carácter franco y alegre, se hacía estimar por todos cuantos les conocían.

De él se cuenta la siguiente anécdota:

Había caído á manos de un usurero que solía comprarle todas sus obras, dándole en pago una miseria.

—Voy á escarmentar á ese tío!— dijo un día que andaba algo apurado de dinero.

Fué á verle y le dijo:

—En casa tengo una obra. ¿Le conviene á usted?

—En prosa ó verso?

—En verso.

—¿Cómo se titula?

—Las *Fábulas de Samaniego*.

—El título me gusta. Traigala usted.

Al día siguiente Caballero le entregaba una copia manuscrita del libro titulado *Las Fábulas de Samaniego*, que en aquellos tiempos se leía en las escuelas de primeras letras.

Tanta gracia le hizo al usurero esta bravura que le adelantó la cantidad que Caballero necesitaba de momento, bajo promesa de que cuando pudiese le entregaría un juguete menos *fabuloso* que las *Fábulas de Samaniego*.

## NOTICIAS

### De las provincias:

El ministro de Hacienda ha recibido varios telegramas, entre ellos uno del alcalde de Torreveja, en los que se le pide que en el pliego de condiciones, con arreglo al cual se ha de subastar nuevamente el arriendo de lassalinas, se conceda al arrendatario entera libertad para fijar los precios á que haya de vender la sal.

Parece que el Sr. Navarro Reverter no se muestra dispuesto á acceder á tal pretención.

Todavía no ha sido autorizada la empresa del tranvía del Norte para el aumento del 50 por 100 que ha solicitado.

De las 22.000 pesetas con que cuenta el ministro de Marina para socorro de los heridos, inútiles y huérfanos de Marina que ocasionen las guerras actuales, se han distribuido 4.750 pesetas hasta el día 20 del corriente.

En el mes de Julio se han distribuido 1.050 entre cuatro soldados, un fogonero, dos viudas y la madre de un soldado fallecido en Cuba, y un marinero.

Ha fondeado en el puerto de la Coruña el torpedero francés *Número 201*, procedente de Cherburgo y Bret.

Dicen de Tánger, que el Sultán ha dispuesto recibir en Rabat á varias embajadas.

Se cree que estas visitas servirán para robustecer las relaciones de Marruecos con las potencias europeas.

Es esperada en San Sebastián la Infanta Isabel, que desea pasar con la

Reina el día del santo de Su Majestad

S. A. pasará una temporada tomando baños en dicha estación, y de allí partirá para La Granja, donde residirá hasta el final de la jornada regia.

La *Unión Mercantil* de Málaga dice que se trata de reanudar en dicha localidad la publicación del periódico silvelista *El Avisador Malagueño*.

En una colonia próxima á Málaga se asfixiaron anteayer cuarenta gallinas á consecuencia del terrible calor que se sintió en aquel término.

Se ha fundado en Cádiz una asociación de señoras, con el laudable fin de enseñar á leer á las clases pobres de aquella localidad.

La asociación se llamará del Corazón de Jesús y San Ignacio.

Fuerzas de carabineros y empleados de la Tabacalera están arrancando en la provincia de Córdoba numerosas plantas de tabaco.

En Villalba (Lugo) ha fallecido el juez de instrucción de aquel distrito, don Rafael Pol Domínguez.

En Logroño ha fallecido doña Margarita de Zubiate, esposa del fiscal de aquella Audiencia, don Pablo Marote.

La prensa de Gibraltar dice que en aquella plaza hay una nebe de monedas falsas de 10 céntimos con el busto de don Alfonso XII y años de 1878.

### De la capital:

Por la Junta de Clases pasivas se ha acordado que la pensión anual de 1.025 pesetas que percibe doña Andrea Lorenzo Piñero, viuda del comandante don Bernabé Garcés, por la pagaduría de Madrid, deje de abonarse por la misma y se continúe por la Tesorería de esta provincia.

\*

Igual acuerdo se ha tomado referente á la pensión de 1.200 pesetas que percibe por la Tesorería de Alicante doña Emilia Fernández Manzón Ramírez y á la de ración diaria de bastimento, que percibe por la de Málaga, doña Saturnina Garrido Vidal, huérfana del capitán del presidio del Peñon, don Gregorio.

En el Juzgado municipal del distrito de la Lonja, se registraron durante la primera decena del mes de Junio último 20 nacimientos y 18 defunciones.

El *Boletín Oficial* de ayer publica la liquidación de las cuentas municipales del Ayuntamiento de Santafy, correspondientes al segundo trimestre del año económico de 1896 á 97.

A las seis de la tarde de ayer fué trasladado á la última morada el cadáver de don Francisco Ballester Cabot, padre de nuestro amigo el joven

Licenciado en Filosofía y Letras, Don Francisco.

Enviámos á éste y á su afligida familia nuestro más sentido pésame.

En la Catedral y demás iglesias de esta ciudad hubo anoche repique general de campanas, anunciando la fiesta de la Beata Sor Catalina Tomás, la cual se celebrará hoy en el convento de Santa Magdalena.

La banda de tambores de nuestro Ayuntamiento, recorrió ayer las calles de esta ciudad, invitando al vecindario en nombre de dicha Corporación á la espesada fiesta religiosa.

Ayer por la mañana se verificaron en el despacho de la Alcaldía, varias subastas para el suministro de materiales al Ayuntamiento, los cuales quedaron adjudicados á los señores siguientes, que resultaron ser los mejores pastares:

Al señor Ramis el suministro de objetos de alfarería con la rebaja de 35'50 ª sobre el tipo fijado en el pliego de condiciones.

Al señor Maneu efectos de herrería con la rebaja de 10 ª.

Al señor Mancebo efectos de carpintería con la rebaja de 1'90, 1'45, 2'20, 1'75 y 1'40 pesetas respectivamente de los efectos señalados en el pliego de condiciones.

Al señor Lliteras piedra silicea por 4'25 pesetas metro cúbico.

Al mismo arena del *Carnatje* por 2'75 pesetas metro cúbico.

Al señor Camps, arena de mar por 1'44 pesetas metro cúbico.

El señor Salas piedra caliza machacada por 2'30 pesetas metro cúbico.

Al señor Rosselló transporte de escombros por 0'70 pesetas, el metro cúbico.

Al señor Valls efectos de hojalatería con el 10 ª de rebaja.

Al señor Gil, marés del Coll, por 7'75 pesetas, el metro cuadrado.

Al mismo, marés de *Son Veri* por 9'55 pesetas, el metro cuadrado.

Al mismo losas lilaña por 0'75 pesetas, el metro cuadrado.

Al mismo, losas aserradas por 0'70 pesetas, el metro cuadrado.

Al señor Carbó, cemento hidráulico por 2'25 pesetas, el metro cúbico.

Suministro de petróleo al Ayuntamiento al señor Brusotto con 0'25 pesetas, el litro de rebaja al precio fijado en el pliego de condiciones.

Y el riego al señor Colom por la cantidad de 798 pesetas mensuales.

Se ha concedido la gran cruz del mérito militar, á nuestro paisano y amigo el Intendente militar Don José Meliá Sanchez Ossorio, á quien felicitamos.

El señor Alcalde de esta ciudad impuso ayer tres multas de quince pesetas cada una á otros tantos sujetos que la noche anterior habían promovido un alboroto en la calle de Bosch.

Por la misma autoridad han sido castigados con una multa de cinco pesetas cada uno, varios dueños de perros que fueron cogidos andando sueltos y sin bozal por la vía pública.

Entre la carga de que fué portador el vapor-correo de Alicante, figuraban unas ochocientas cabezas de ganado lanar y seis de vacuno, destinados al abasto público.

El domingo último se extravió un bastón dentro de la plaza de toros, con las iniciales S. R.

Se suplica la persona que lo tenga en su poder se sirva pasar por esta Redacción y se le indicará su dueño, quien gratificará el hallazgo.

A ruego de los vecinos de la Ronda de Poniente del arrabal de Santa Catalina, llamamos la atención á quien corresponda á fin de que desaparezca la abundancia de polvo que hay en aquel trozo de camino.

Parece que se ha señalado el día de mañana para la celebración de los funerales en sufragio del alma del que fué Capitán general de estas islas don Joaquín Ahumada.

Por el Ministerio de Estado se ha remitido ha este Gobierno de provincia para su publicación en el *Boletín Oficial*, el estado y documentos que acreditan haber sido remitidos al R. P. Procurador General de España en Tierra Santa, la cantidad de 29,889'41 pesetas, producto de la recaudación obtenida por el Patronato desde 1.º de Julio de 1896 al 30 de Junio último.

El presidente del Tribunal de oposiciones á Escuelas públicas y auxiliares de Párvulos del principado de Barcelona, advierte á los señores opositores, que el día 30 del corriente, da-

quizás con algunas copas de aguardiente, á juzgar por la rapidez con que desaparecían mis botellas.

El día de mi admisión en el bufete, obsequié á mis colegas con unos sandwiches (1) y una cuantas copas de jerez. Por la noche fui al teatro á ver representar *el Desconocido*, famoso drama, imitación de Kotzebue (2) y que se diría compuesto expresamente para los abogados y procuradores del tribunal eclesiástico donde se litigan las causas de adulterio. Volví á mi casa fuera de mí, á fuerza de emociones dramáticas, Mr. Spenlow se dignó decirme, en aquella circunstancia, que hubieran tenido un gran placer en verme en su casa de campo de Nerwood para celebrar nuestro contrato de unión; pero su casa se hallaba un poco desarreglada con los preparativos que se hacían en ella para el regreso de su hija que acababa su educación en París: añadió que tendría el gusto de desquitarse así que miss Spenlow se pusiese al frente de la casa. Sabía que se había quedado viudo, con una hija única, y le agradecí sus políticas excusas.

Mr. Spenlow cumplió su palabra. Algunas semanas después me recordó el compromiso que había contraído y me invitó á que le hiciese el favor de pasar en su compañía dos días en su casa de campo, desde el sábado hasta el lunes.

—Os conduciré, me dijo, en mi faeton y luego volveréis en él.

Llegó el sábado y llevé al despacho mi saco de viaje, que fué admirado con una especie de veneración por los paseantes que estaban á sueldo y para quienes la casa de campo de Norwood era una especie de santuario misterioso.

Uno de ellos me aseguró haber oído decir que Mr. Spenlow no usaba allí más que vajilla de China, y otro que se bebía Champaña á todo pasto.

(1) El sandwich se compone de dos migas de pan cortadas iguales y delgadas, y en medio un pedacito de jamón con mostaza.

(2) Imitado en Francia también con el título de *Misanthropía y Arrepentimiento*.

Mr. Tiffey, que era el primer pasante, había ido varias veces á Norwood en el transcurso de su carrera, para someter algunos documentos judiciales al jefe, y había podido penetrar en el comedor.

Describía esta pieza como una habitación suntuosa, donde pretendía haber bebido vino de España de calidad superior.

Aquel memorable sábado teníamos una causa en el consistorio: tratábase de excomulgar á un panadero que había hecho algunas objeciones respecto á una subasta de empedrado en una asamblea parroquial.

Los autos eran tan voluminosos, que no nos vemos libres sino muy tarde; no obstante, hicimos excomulgar al panadero durante seis semanas, y se le condenó á pagar una minuta de costas muy extensa.

Después de lo cual, el procurador de dicho panadero, el juez, los abogados, — todos parientes cercanos, — partieron de Londres juntamente; Mr. Spenlow y yo subimos en faeton.

Nada más elegante que el faeton. Los caballos erguían el cuello y piafaban como si hubiesen tenido la conciencia de pertenecer al tribunal eclesiástico.

Jueces, abogados y procuradores rivalizaban á la sazón en lujo, cosa que se echaba de ver en sus trenes, lo mismo que en el almidonado de sus cuellos y corbatas.

Durante el trayecto de Londres á Norwood, que fué muy alegre, Mr. Spenlow me dió algunas instrucciones acerca de nuestra profesión.

—Es, me dijo, la más noble del mundo, y no es preciso, en manera alguna, confundirla con la de procurador ó *solicitor*; es otra cosa, infinitamente más exclusiva, mecánica y más lucrativa: componemos una clase de privilegiados; aunque dependemos de los procuradores por tener causas, estos pertenecen á una raza inferior.

—¿Y qué especie de pleito os parece más ventajoso? le pregunté.

—El mejor, me respondió, es quizás un buen proceso á propósito de un testamento que no está corriente en una sucesión de treinta á cuarenta mil libras esterlinas. En ese caso pueden prolongarse impunemente los procedi-

rá principio el ejercicio oral, en la sala del Museo Anatómico de aquella Universidad.

En la *Gaceta* de Madrid correspondiente al día 25 del actual, se halla inserto el Real Decreto y pliego de condiciones para llevar á efecto por medio de concurso, el arriendo de las cédulas personales.

Servicios prestados por la guardia civil:

La del puesto de Calviá da cuenta de haber denunciado á la autoridad competente, á un individuo que sorprendió cazando, sin estar provisto de la correspondiente licencia.

El Delegado de Hacienda de esta provincia ha remitido al Gobierno un anuncio referente al recargo impuesto por los Ayuntamientos sobre las cédulas personales del corriente ejercicio.

Por la Secretaría del Ministerio de la Gobernación ha sido declarado individuo del cuerpo de Sanidad marítima, en concepto de Auxiliar escribiente, con derecho á ocupar la plaza de esta clase, don Enrique Posada Torre.

Ha sido declarado cesante del cargo de Auxiliar escribiente del Lazareto sueco de Mahón, don Francisco Prats Coranti.

Se halla vacante la plaza de Secretario municipal de la villa de Sóller, dotada con el haber anual de 2.000 pesetas.

Los que se crean con aptitud y condiciones para desempeñarla, puede presentar sus solicitudes en la Secretaría de aquel Ayuntamiento en el plazo de 30 días.

### Noticias del ejército

**Destinos:**—Se ha dispuesto que el teniente coronel de la escala activa del arma de Caballería don Pedro González Sanchez Colorado, de reemplazo en las islas Baleares, pase al regimiento de Reserva de Lérida, número 29, agregado.

Igualmente se ha dispuesto que los jefes y oficiales de la escala activa del arma de Infantería que á continuación se expresan, pasen á servir los destinos que á cada uno se les señala:

Los comandantes don Juan Ripoll Marroig, de la Zona de Madrid número 58, á la de Balcares, agregado y don Antonio Pastor Gómez, que ha cesado de ayudante de campo del general Alhumada, en Baleares, al regimiento de Murcia núm. 37.

El capitán don José Morageez Manzano, que ha cesado en igual empleo que el anterior al regimiento regional de Baleares núm. 2.

El primer teniente don Pedro Morey Alzamora, ascendido, de reemplazo por enfermo en Baleares, procedente del distrito de Cuba, alumno de la Escuela Superior de Gnerra, al regimiento regional de Baleares número 1, para el percibo de sus haberes, continuando en dicha Escuela.

El segundo teniente don Jacinto Rosés Gutiérrez, del regimiento regional de Baleares núm. 2, al de Andalucía núm. 52, en permuta con otro de su clase.

Los de igual clase recientemente ascendidos don Rafael González Hernández, don Adolfo Lodos Rodríguez y don Angel Diaz Rodríguez, al regimiento regional de Baleares núm. 2 y don Eugenio Zamora Caballero y don José Moragues Cabot, al regional núm. 1.

También se ha dispuesto que el primer teniente de la escala de reserva retribuida don Gregorio Morey Pujol, pase del regimiento regional de Baleares núm. 1, al de Reserva de Baleares núm. 1 y el de igual clase don José Pons Florit, del regional de Baleares núm. 2, pase á desempeñar en comisión, el cargo de segundo ayudante de la fortaleza de Isabel II en Mahón, y que el segund teniente de la misma escala don Juan López Gimenez, del regimiento de San Quintín núm. 16, al regional de Baleares número 1.

**Pensiones:**—Por acuerdo del Consejo Supremo de Guerra y Marina, se ha concedido á Mateo Ballester Ballester y Apolonia Mas, padres de Onofre, soldado que fué del ejército de Cuba, la pensión anual de 182'50 pesetas, cuya pensión les sera abonada por esta Delegación de Hacienda desde el 1.º de Abril último.

**Retiros:**—Por haber cumplido la edad reglamentaria para el retiro, el comandante de infantería del regimiento de Reserva de Baleares número 2, don Benito del Campo Cubo, se ha dispuesto que cause baja por fin

del mes actual, en el arma á que pertenece y pase á situación de retirado con residencia en Castellón de la Plana; habiéndole asignado el haber provisional de 375 pesetas mensuales.

### Recuerdos mallorquines

28 de Julio

1640  
Fué herido de varias cuchilladas en su casa y estando desarmado, Misser N. Guayta.

### Cultos para mañana

En el Socorro á las siete de la mañana, durante una misa, se dará principio á una novena, con que una devota persona desea honrar á la Santísima Virgen de los Dolores para conseguir una gracia especial.

### Hospital provincial

Movimiento de enfermos día 26 de Julio de 1897.

Existencia anterior	Entrados	Curados	Fallecidos	Quedan
295	3	3	2	292

### TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

#### Presentación

Madrid 27 á las 1'24 t.  
**Oficial.**—Se confirma la presentación en Palos del cabecilla Cabanga, con 19 hombres, rifles, tercerolas, muchas municiones y caballos.

#### Varias noticias

Madrid 27 á las 1'40 t.  
El señor Pradilla, continúa mejorando.

En el proceso Gálvez Holguin, sobre la cuestión de la Vaquería del retiro, el ministerio fiscal ha modificado sus conclusiones, pidiendo la absolución del procesado.

El abogado defensor pidió que se consignaran en la sentencia las calumniosas acusaciones que había producido el marqués de Cabriñana.

#### Desde Nueva-York

Madrid 27 á las 3'15 t.  
Telegrafían de Nueva-York que hoy ha zarpado de aquel puerto con rumbo á España, el vapor trasatlántico *Ciudad de París* á bordo de cuyo buque se ha embarcado el nuevo representante de los Estados Unidos en Madrid, Mr. Woodford, con el personal de la legación.

#### Noticias varias

Madrid 27 á las 3'30 t.  
Se han recibido noticias de Badajoz referentes á los rumores que circulan sobre Portugal.

Dicen que allí se ha establecido una rigurosa censura para las cartas que conduce el correo.

La agitación de Portugal ha ido en aumento.

La suspensión del meeting que debía celebrarse en Villanueva da Veiga ha escitado más los ánimos de los republicanos, que ahora aparecen unidos.

Dícese además que se ejercer la previa censura para la prensa desafecta al Gobierno.

Aumentan los temores de que ocurra un grave conflicto, habiéndose tomado por parte del Gobierno medidas extraordinarias.

#### Oficial de Manila

Madrid 27 á las 4'20 t.  
> > > 4'30 >  
> > > 4'35 >  
Se ha recibido un despacho oficial de Manila dando cuenta de que han ocurrido varios combates

con diferentes partidas que van diariamente á buscar alimentos á los pueblos menos defendidos, de los cuales han sido siempre rechazados, habiéndose internado en los bosques de la cordillera de Sibul.

Dícese que el cabecilla Aguinaldo ha despedido á todos los rebeldes desarmados, habiéndose quedado según confidencia unos mil hombres, los cuales se corren en pequeñas partidas hacia la Laguna.

En los últimos encuentros tenidos les hemos causado cien muertos, haciéndoles además 20 muertos.

Nuestras tropas han tenido dos muertos.

En el resto de Archipiélago reina gran tranquilidad.

Parte de la prensa de esta corte supone que se oculta la verdad de los hechos y califican de inexactos los telegramas que se reciben.

Mencheta.

### ESTADÍSTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados

**Nacimientos:** Día 24.—Varones 3.—Hembras 4.

Día 25.—Varones 1.—Hembras 4.  
**Matrimonios:** Día 24.—Don Pedro J. Oliver Pujol con doña Esperanza Riera Moragues.—Don Guillermo Genesha con doña Francisca Sureda Martorell.—Don José Moreno Saez con doña Catalina Panisa Monserrat.

Día 25.—Don Antonio Millanes Vallespir con doña María Garcías Aguiló.—Don Bernardino Calafell Salas con doña María Serra Terrasa.—Don Jaime Arrom Pascual con doña Isabel Maura Oliver.—Eon Juan Tous Alomar con doña Catalina Rosselló Carbonell.

**Defunciones:** Día 25.—Francisco Ferrer Amorós, casado, 55 años, c. de Olivera, usupación pulmonar.—Ricardo Ataricio García, 3 años, arrabal, bronquitis.—Teresa Darder Sanchez, soltera, 75 años, c. de San Lorenzo, anemia.—Bárbara Bauzá Perez, 5 años, c. de San Agustín, endocarditis neumática.

Día 26.—Jaime Pizá Marroig, casado, 49 años, c. del Carmen, cardiopatía.—Bartolomé Castell casado, 45 años, c. del Matadero, pulmonía.—Josefa Antich Cori, 14 años, c. de la Misión, enterocolitis.—Luisa Sanchez Delgado, 8 meses, c. de la Herreria, enterocolitis.

Día 27.—Francisco Ballester Cabot, casado, 53 años, c. del Sol, hemorragia cerebral.—Miguel Masot Salvá, 2 meses, Arrabal, raquitismo.—Francisca Brotat Vich, viuda, 79 años, Hospital, anemia.

**Matadero:** Día 27.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 1.—Vacas, 2.—Toros, 0.—Novillos, 0.—Ternezas, 8.—Carneros, 0.—Ovejas, 12.—Borregos, 0.—Corderos, 74.—Cabras, 0.—Cegajos, 0.—Cabritos, 0.—Cerdos, 0.—Cerdas, 0.—Lechonas, 0.

### Sociedades y Corporaciones

#### Banco de España

Se avisa á los tenedores de los resguardos hasta el núm. 160 de facturas de carpetas provisionales de Obligaciones de Aduanas al canje, que podrán recoger los títulos definitivos el 28 del actual.

Se previene asimismo á los que tengan en esta Sucursal en depósito ó dados en garantía esta clase de valores, que podrán retirar el cupón vencimiento de 15 de Agosto hasta el 31 del corriente, y que desde el 2 de Agosto próximo podrán presentar en estas oficinas los cupones de dicho vencimiento.

Palma 24 de Julio de 1897.—El Secretario Enrique Villarrazo.

#### Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares

**Asociación de Beneficencia**  
Por acuerdo de la Junta Protectora el día 2 de Agosto próximo y siguientes necesarios de 5 á 9 de la noche y en la Salade Ventas de esta Asociación (Sol 19), se celebrará pública subasta para enagenar las garantías de los préstamos vencidos en Agosto de 1896.  
Hasta el día 31 del corriente mes á

✠

## Don Sebastián Llopart y Colomar

HA FALLECIDO

Q. E. P. D.

Sus desconsolados hijos é hija, hijos políticos, hermanos, hermanas, sobrinos y demás parientes, suplican á sus amigos y conocidos se sirvan tenerle presente en sus oraciones y asistir al rosario que en sufragio de su alma se rezará en la iglesia de San Antonio de Padua, hoy á las 9 de la mañana, y seguidamente á la conducción del cadáver desde la casa mortuoria—*Sindicato, 198, 2.º*

*No se invita particularmente.*

las 9 de la noche podrán los interesados cancelar ó renovar sus respectivos préstamos.

Palma 21 Julio de 1897.—El vocal de turno, Juan Bta. Socias.

### Boletín metereológico

Día 27 á las 9 de la mañana

Barómetro . . . . .	764 7 mm.
Termómetro seco . . . . .	27 2 g. ct.
Máxima al sol . . . . .	41 2 >
Máxima á la sombra . . . . .	32 4 >
Mínima á cubierto . . . . .	22 4 >
Mínima á descubierto . . . . .	22 0 >
Dirección del viento . . . . .	S.
Fuerza máxima del viento sobre un metro cuadrado en 24 horas . . . . .	10 0 kg.
Kilómetros recorridos en 24 horas . . . . .	181 0 >
Lluvia en 24 horas . . . . .	0 0 mm.
Evaporación en 24 horas . . . . .	7 2 >
Humedad á las 9 . . . . .	67 >
Ascenso del barómetro en 24 horas . . . . .	0 0 >
Descenso del id. enid. . . . .	0 6 >

### ULTIMAS NOTICIAS

de la madrugada  
De la capital:

A las cuatro y media de esta mañana ha fondeado en nuestro puerto procedente del de Mahón el vapor *Ciudad de Mahón*, siendo portador de la correspondencia, pasaje y efectos.

### TELEGRAMAS

**Descarrilamiento**

Madrid 27 á las 10'10 n.  
Dicen de Córdoba que el correo descendente de Balmes, chocó con una máquina aislada.

Resultaron 13 contusos, produciéndose averías en la máquina y vagones.

#### Los carlistas

Madrid 27 á las 10'15 n.  
Hasta que regrese de Lucerna el marqués de Cerralbo, no celebrarán los carlistas ninguna reunión.

Entonces se reunirán en Hendaya los jefes regionales y provinciales del partido, presididos por el marqués de Cerralbo, comunicándoles las instrucciones que haya recibido de don Carlos.

Después se efectuará, probablemente, un meeting en Irún.

#### Varias noticias

Madrid 27 á las 10'20 n.

Se señala como un triunfo para los japoneses, el cierre de las Cámaras yankees sin aprobar la anexión del Archipiélago Hawái.

Se asegura que Mr. Sherman presentará la dimisión de su cargo, reemplazándole Mr. White-law.

Mañana saldrán á veranear en el lago Chaplain, Mr. Mac-Kinley y su esposa.

El Gobierno yankee trata de establecer una estación militar en los terrenos de Alaska.

Los canadienses están organizando otra en el distrito minero.

### Un telegrama

Madrid 27 á las 10'25 n.

La cámara de Comercio de Madrid ha recibido un telegrama de la Habana, felicitándose de la actitud del general Weyler en la cuestión de los comerciantes, que revela el espíritu de justicia que anima los actos del General en jefe.

### Los tranvías.-El empréstito

Madrid 27 á las 10'35 n.

Con motivo del aumento de precio de los billetes del tranvía del norte, ha habido muchas cuestiones.

Sin embargo de ello, los cobradores siguen cobrando el aumento, el Alcalde multando la empresa y el público, negándose á pagar.

Témese que esto ocasiona varios conflictos, habiéndose tomado precauciones.

La suscripción á las obligaciones del Tesoro, asciende hoy á 69.600.000 pesetas.

### Sorteo de tenientes.--Fallecimiento.

Madrid 28 á las 12'35 m.

El día 3 de Agosto próximo se celebrará un sorteo de diez primeros tenientes de Artillería con destino á Cuba, en el cual entrarán en suerte cinco de los últimamente ascendidos.

Acaba de fallecer la esposa del señor Canalejas.

#### Reporto

Madrid 28 á las 1'40 m.

Hoy comenzará el reparto de las carpetas provisionales del empréstito de Filipinas.

Hace tres días que se presentaron varias reclamaciones para pagar anticipadamente en vez de plazos.

#### Detenido

Madrid 28 á las 2'15 m.

Ha sido detenido en San Sebastián el hijo de un diplomático residente en aquella capital andaluza, que hacia tres días que era perseguido por el inspector de policía.

Según resulta este individuo estaba formando otra partida de estafadores.

Al ser detenido le fueron encontrados varios resguardos del Banco de París por valor de 500.000 pesetas, todos falsos.

Además le fueron encontrados varios pasaportes para Francia y Portugal, diez sellos de otros tantos Juzgados y otro de la prefectura de París todos falsos.

Dícese que entre las poblaciones donde se dedicaban á la estafa figuran San Juan de la Cruz, Bayona, Biarritz y San Sebastián.

Dicho sujeto ha sido encerrado en la cárcel.

Créese que los cómplices han pasado la frontera.

Confíase en detenerlos.

Mencheta.

TODAS LAS ENFERMEDADES DEL

# ESTÓMAGO É INTESTINOS

se curan siempre con el

## ELIXIR Á LA INGLUVINA GIOL

APROBADO Y RECOMENDADO POR LA N. I. ACADEMIA MÉDICO-FARMACÉUTICA DE BARCELONA

El ELIXIR INGLUVINA GIOL, cura la Dispepsia, Gastralgia, Dolores de estómago, Flatos, Disenteria, Malas digestiones, Inapetencia, Vómitos, Estreñimiento, Vientos abdominales, Catarros del estómago, Diarreas, Bile, Convalecencias difíciles, Vómitos de las embarazadas, y todas las enfermedades del Estómago é Intestinos.

Las notabilidades médicas prefieren el ELIXIR GIOL á cualquier otro preparado.

Venta al por mayor y menor: FARMACIA GIOL, Poniente, 31: BARCELONA

Depósito en Palma, Centro Farmacéutico y farmacia de J. Valenzuela y Juan Sureda y Lliteras.

### Centro Velocipedista de Gaspar Font

Pista de 40 metros para enseñanza

Sistema de aprender como no se usa en ninguna capital, sin exposición de caer. Bicycletas especiales para enseñanza de Señoras bajo la dirección de su esposa.

ENSEÑANZA COMPLETA 15 PESETAS

Reparaciones de todas clases; taller en combinación con el de Don Ricardo Wertheim de Barcelona, cuyos operarios ha hecho venir de Alemania.

Estufa para repintar máquinas.

Se níquela y plates.

50 por 100 de rebaja sobre los precios que se acostumbren pagar en Palma.

Accesorios y gomas á precios desconocidos.

Huerto del Rey--Palma

## LA FAROLA VERDE

### 30-BROSSA-30

Gran surtido en perfumería de las más renombradas casas de España y Extranjero.

Batería de cocina.

Instalaciones y aparatos para gas.

### Bañeras-Bañeras-Bañeras

Cristalería y porcelanas.

Objetos de paja y fantasía.

PRECIOS BARATÍSIMOS--30 BROSSA 30

NOTA.—Se avisa á D. M. G. de Palma para que á la mayor brevedad pase por este establecimiento, en la inteligencia que de no hacerlo publicaremos un asunto que nos interesa conocer.

### Línea de vapores Transatlánticos

DE PINILLOS IZQUIERDO Y COMPAÑIA DE CADIZ—S. EN C.

Salidas fijas para las Antillas Méjico y Estados Unidos

El 15 de cada mes, (viaje directo) para Habana, Matanzas, Cienfuegos y Veracruz.

El 30 de cada mes para Puerto-Rico, Mayagüez, Ponce, Habana, Santiago de Cuba y Nueva Orleans.

El 30 de Julio de este puerto vapor

## PIO IX

Admiten carga y pasajeros para dichos puntos y Canarias.

Además, los vapores del 15, la admiten con trasbordo en Veracruz, dando conocimiento directo, para Tuxpan, Tampico, Frontera, Leguna, Campeche, Progreso y Coatzacoalcos, y los vapores del 30, para Nueva York con trasbordo en la Habana.

Para más informes dirigirse á los representantes de la compañía señores Martínez y Planas, Banqueros y Comerciantes, San Juan, 20, Palma.

Giran letras sobre todos los puntos de España y principales del Extranjero.

Aseguran de riesgos marítimos y de incendios, por cuenta de la gran Compañía, Unión Comercial de Londres.



AUMENTA  
TÓNICO  
ORIENTAL



DA BRILLO  
CABELLO  
PERFUMA

STAVIZA  
VIZIVA

Cura la Caspa, Impide la caída del

DELICADO

### AGUA FLORIDA

RICA PURA Y SIN RIVAL



Para el Tocador el Pañuelo y el Baño.

REFRESCANTE Y DURADERO

MURRAY & LANMAN



## José Vich y Quetglas

Plaza de Cort, núm. 12 y Calle de Cordelería, núm. 40

Gran taller de básculas, romanas y balanzas y toda clase de efectos para pesar y medir.

Primero y único constructor en estas islas de las acreditadas balanzas sistema

## BERANGER

premiado en la exposición BALEAR con medalla de oro por una báscula de su invención fuerza de 200 kg. y sensible á un gramo.

Balanzas de laboratorio y ensayo sensibles á 1/10 de mg.

Las básculas y romanas se garantizan por dos años.

## José Vich y Quetglas

PLAZA DE CORT, NUM. 12 Y CALLE DE LA CORDELERIA, NUM. 40—PALMA

La medicación Sulfurosa á domicilio

POR LAS

### Gotas-madres sulfurosas de Bar

Con las cuales se preparan inmejorables aguas sulfurosas para bebida, gargarismo, pulverización, baños sulfurosos, etc.—Caran: herpes, escrófulas, enfermedades de la piel, catarros pulmonares, tor, anginas, anemia, enfermedades secretas, etc.—Frasquito: 3 pesetas.—Farmacia de las Copiñas.

## Tarifa de Anuncios

para los periódicos ALMUDAINA, Ultima Hora, Liberal Palmesano y Herald de Baleares.

Por centímetro cuadrado en 1.ª página, 0,08.

Por id., id., en 2.ª id., 0,06.

Por id., id., en 3.ª id., 0,04.

### ANUNCIOS MORTUORIOS

Por una esquila tamaño corriente en 1.ª página Ptas. 15.

Por una id., id., en 2.ª ó 3.ª id., 10 id.

Por una id., id., en 4.ª id., 5 id.

Los suscriptores tienen derecho á un 20 por 100 en cada uno de los anuncios que publiquen en los periódicos á que están suscritos.

Anuncios permanentes á precios convencionales.

## No más enfermos

Se curan todas las enfermedades (menos las procedentes de lesión orgánica) con el ENOLATURO PADRO, regenerativo y depurativo de la sangre.

Todas las enfermedades proceden de impurezas ó infecciones de la sangre, y se presentan unas veces en forma de erupciones, bultos, granos, úlceras, etc., etc., internas ó externas; otras atacan más profundamente al organismo y provocan enfermedades que lo consumen (consumitivas). El ENOLATURO PADRO cura todas ellas, porque depura la sangre y la regenera purificándola.

Es de efectos inmediatos en el herpes, escrófulas, reuma, gota, úlceras, llagas, granos, inapetencia, fiebres perniciosas, tisis, raquitismo y asma.

El ENOLATURO PADRO constituye un sistema de curación general completo, y resuelve los problemas más difíciles de Medicina, triunfando en los casos en que ningún depurativo sólo, ni las aguas sulfurosas, las de Archen, Pasticosa y los medicamentos de quina y hierro, pudieron triunfar.

50 años de éxito, más de 500 certificados de curaciones portentosas, tres medallas de oro y dos de plata, títulos honoríficos de diversas Academias, y un despacho anual de 25 000 botellas en España y Ultramar acreditan al ENOLATURO PADRO.

Depositarlo en Palma—DON JUAN VALENZUELA—farmacéutico, plaza de la Cuartera, número 2, y en todas las farmacias.

## PANORAMA NACIONAL

—Bellezas de España y sus Colonias—Van publicados 22 cuadernos—

PRECIO: 70 Céntimos, y á los suscriptores de LA ALMUDAINA 60 CÉNTIMOS

Se vende en la librería de AMENGUAL y MUNTANER

CADENA, 2

### AVISO IMPORTANTE

Habiendo terminado en el cuaderno 20 el tomo 1.º, desde hoy ponemos á disposición de los suscriptores unas preciosas tapas, fondo aluminio y oro, para la encuadernación del Panorama Nacional al precio de CUATRO pesetas.

El tomo encuadernado con dichas tapas, SEIS pesetas.

### REGALO

Con el objeto de que el Panorama Nacional pueda ser encuadernado como su importancia requiere y de la manera más acabada, á todos los que adquieran las tapas para la encuadernación se les regalará la portada, el índice y las guardas, estas últimas impresas en oro, azul y encarnado, formando azabacos, copia fiel de los que se conservan en la Alhambra de Granada.

## Martinez y Planas

Banqueros-Comerciantes

Giran letras sobre todos los puntos de España y principales del extranjero. Aseguran de riesgos marítimos y de incendios por cuenta de la gran compañía Unión Comercial de Londres.

San Juan 20-Palma de Mallorca

### Se alquila

La tienda número 25 de la calle de Copuchina. I firmarán, Obispo, 2, 3.º

### Alqui'er

En la calle de San Alonso, número 8 se alquila un segundo piso que reúne todas las comodidades apetecibles, tiene agua de fuente y coladuría. Darán razón en el primer piso.

ZAPATERIA BALEAR

DE

Parets y Compañía

CALZADO SUPERIOR

Se confecciona á medida en cuantas clases y formas se deseen, así para caballero como para señora y niños.

Se garantiza en absoluto el empleo de buenos materiales y la plena seguridad de no contener el calzado ningún género que sea nocivo á la salud.

Esmero, solidez y prontitud en los trabajos.

Prescise limitadísimos.

—San Nicolás, 1—Quint, 23—PALMA

Podese preparar si mismo e com grande economia, A AGUA MINERAL análoga ás aguas naturales com os

### COMPRESOS DE VICHY

Preparados com os Sacs extractos das Celebradas AGUAS DE VICHY Fontes do Estado Francez

Preparados com os Sacs extractos das Celebradas AGUAS DE VICHY Fontes do Estado Francez

En Palma, Juan Valenzuela, depósito de especialidades farmacéuticas, nacionales y extranjeras.

### VIAJE DE RECREO

A LAS MARAVILLOSAS

CUEVAS DEL DRACH

TÉRMINO DE MANACOR

IDA Y VUELTA EL MISMO DIA

Precios de entrada á las mismas: una hasta cinco personas 7 50 pesetas. Por cada persona de aumento 1 50.

El guía de las Cuevas vive calle Artá, número 31, en Manacor.

### Se alquila

el piso principal, derecho, de la casa número 1, de la calle de San Pedro Navarro. En la misma casa, principal izquierdo, darán razón.

### Practicante

Se necesita uno bien enterado en despacho de farmacia. I former, Plaza Santa Catalina, 19, Palma.



PHOSPHATINE

### La Fosfatina Falières

constituye un alimento completo, de los más agradables y de fácil digestión.

Su empleo es precioso para los niños, especialmente en los momentos del destete, por que simplifica la diétera ocasionada generalmente por el cambio de los alimentos. Facilita la dentición, asegura buena formación de los huesos y sirve para curar á para detener todos los defectos que producen el crecimiento de los niños.

PARIS, 6, AVENUE VICTORIA, 6, PARIS

En Palma, Juan Valenzuela, depósito de especialidades farmacéuticas, nacionales y extranjeras.

### NO MAS CASPA, NI CANAS

ni enfermedades de la cabeza

### El Tricofero Padró

que es el tónico más antiguo de España y más acreditado, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.

50 años de éxito á pesar de un sinnúmero de falsificaciones é imitaciones nacionales y extranjeras.

De venta en todas las buenas farmacias y perfumerías de España y Ultramar.

FARMACIA DEL GLOBO, Plaza Real, 4, Barcelona. En Palma, Valenzuela hermanos, Cuartera 2, Libertad 10, y José Casanovas, paluquero, Cadena, 6.

Tipo-lit. de Amengual y Muntaner